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      Аннотация

    
        
          Ожирение, метаболический синдром, атеросклероз, гиперлипидемия и другие алиментарно-зависимые заболевания являются на сегодняшний день наиболее распространенными в мире алиментарно-зависимыми заболеваниями. Одним из Основных фактором риска развития этих болезней является неправильное питание. Многие методы лечения заболеваний обмена веществ зачастую оказываются малоэффективны. В связи с этим есть необходимость поиска новых стратегий, так как избыточный вес и другие потенциально нежелательные нарушения могут приводить к серьёзным последствиям для здоровья. Другим важным факторами риска развития алиментарных и нейродегенеративных патологических состояний являются сбои в работе дофаминовых систем могут приводить к таким заболеваниям, таким как болезнь Паркинсона, шизофрения, аутизм, СДВГ. 
Целью данного исследования было изучение влияния высокофруктозного рациона на интегральные, биохимические и поведенческие показатели крыс, опосредованные генетически повышенным уровнем дофамина в мозге, с использованием in vivo моделей диет-индуцированного ожирения и нокаутной модели гиперактивности.
Основные поставленные и решенные в ходе данной работы задачи включали в себя:
1.	Воспроизвести in vivo модели метаболических нарушений (ожирения) на крысах аутбредной линии Wistar.
2.	Исследовать влияние избытка фенилаланина и тирозина (предшественников дофамина) в рационе на локомоторную активность крыс аутбредной линии Wistar.
3.	Изучить влияние 20%-го раствора фруктозы в рационе на интегральные (масса тела, относительная масса органов и тканей, ИМТ и др.), биохимические (активность глутатион-S-трансферазы, глутатионредуктазы в эритроцитах и каталазы в сыворотке крови) и поведенческие (тесты «Открытое поле», «Приподнятый крестообразный лабиринт» и «Условный рефлекс активного избегания») показатели крыс аутбредной линии Wistar (in vivo модель ожирения) и крыс нокаутной линии DAT-KO (in vivo модель гиперактивности).
        

        
          Obesity, metabolic syndrome, atherosclerosis, hyperlipidemia and other alimentary-dependent diseases are by far the most common alimentary-dependent diseases in the world. One of the main risk factors for the development of these diseases is malnutrition. Many methods of treating metabolic diseases are often ineffective. In this regard, there is a need for new strategies searching, as overweight and other potentially unwanted disorders can lead to serious health consequences. Other important risk factors for the development of nutritional and neurodegenerative pathological conditions development are malfunctions of dopamine systems that can lead to diseases such as Parkinson's disease, schizophrenia, autism, ADHD.
The aim of this research was studying the effect of a high-fructose diet on the integral, biochemical, and behavioral parameters of rats mediated by a genetically elevated level of dopamine in the brain using in vivo models of diet-induced obesity and a knock-out hyperactivity model.
The main tasks that were set and solved during this work included:
1. To reproduce in vivo models of metabolic disorders (obesity) in rats of the outbred Wistar strain.
2. To study the effects of excess phenylalanine and tyrosine (dopamine precursors) in the diet on the locomotor activity of Wistar outbred rats.
3. To study the effects of a 20% solution of fructose in the diet on integral (body weight, relative mass of organs and tissues, BMI, etc.), biochemical (activity of glutathione-S-transferase, glutathione reductase in red blood cells and catalase in blood serum) and behavioral (tests “Open field”, “Elevated cruciform labyrinth” and “Conditional reflex of active avoidance”) indicators of Wistar outbred rats (in vivo obesity model) and DAT-KO knockout rats (in vivo hyperactivity model).
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